
会  議  録 

会議の名称 結城市社会教育委員会議・結城市公民館運営審議会（第３回） 

開 催 日 時 令和７年３月１８日（火）午後３時から午後４時まで 

開 催 場 所 結城市役所４階 大会議室２ 

出 席 者 

委 員  稲葉里子、関仁一、山口洋行、恩田正子、石﨑裕子、齋藤昌徳、 

加藤木かずみ、増渕雅美、鈴木紀子、桑田昭、大澤順子 

事務局   生涯学習課長兼生涯学習係長 小森谷信幸、 

公民館長兼公民館係長 飯塚博史、文化係長 西村浩孝、 

社会教育主事 荒川秀樹、係長 石田好一、主幹 添野清加、  

主事 伊澤夏穂 

議   題 
１ 令和 6 年度生涯学習課事業報告について 

２ その他 

公開・非公開 

の別 
公 開 

傍聴人の数 なし 

審 議 内 容 

１ 令和６年度生涯学習課事業報告について    

  生涯学習係、文化係、公民館係の各係長が、令和６年度の事業報告を 

行った。 

   

〇委員の意見と事務局回答 

 ・募集型家庭教育学級について、参加人数の基準が分からないので多いの

か少ないのかどちらなのか。また学校側に委託しているのか。そして

参加者にとってどういった効果があったのかについて知りたい。 

   →学校側には委託していない。参加人数に関しては、コロナ禍以降、

参加者が資料の通りの数字で推移している。また、お子さんの体調

不良等により講座をキャンセルされた方もいるため、そういった方

を含めるともう少し参加者は増える可能性もある。実施後のアンケ

ートの回答を見ると、次回の講座も受けてみたい・講座を受けて良

かったとの意見も多くいただいている。 

 

                                           （次頁へ続く） 



 ・募集型家庭教育学級の講座の具体的な内容を知りたい。 

   →ほめながら子供を育てるという形で、実践形式を交えながら講座を

行っている。 

    年齢も幅広く参加していただいており、ご夫婦で参加された方もい

る。 

 

  ・家庭教育学級について、自主家庭教育学級が少なくなってきているが、

共働きに出ている家庭も多くなってきているのも理由の一つではな

いかと思う。しかし、土曜日や授業参観の代休の月曜に開催するなど、

工夫次第で参加者は増やせると思うので、今後も自主家庭教育学級が

継続できるようお願いしたい。 

 

  ・家庭教育学級について、来年度より市役所から委託せず、学校側で実

施しないと聞いた。 

   自主的に保護者から学校経由で生涯学習課へ講師依頼する形にある 

と思うが、学校単位になってしまうので、自分が聞きたい講話や講座 

があれば、学校関係なくある程度の回数を開催してほしいと思う。 

   →今年度まで学校側に委託していたが、来年度からは委託は取りやめ

という形にする。そのため、実施する場合は、保護者間で話しあっ

て講座を開催するという流れになる。 

    依頼後、講師を派遣する形になると思うが、保護者の方が集まれる

よう日程を調整しながら家庭教育学級を開催していきたい。 

 

  ・広島平和記念式典での生徒は何名派遣されたのか詳細について知りた

い。また、派遣後にはどういった形で報告しているか。 

   →結城市から 6 名、小山市から 28 名、野木町から 4 名の生徒が派遣

されている。 

    各学校では文化祭の際に報告しているのと、派遣団が広島から戻っ

た一週間後に小山市で報告会という形をとっている。 

 

  ・広島平和記念式典について、希望者を募集して派遣することは可能な 

のか。 

   →予算や小山市が作成している要項等に基づき、結城市の中学生の割

り振り等も決定しているため、現在のところ希望者募集での派遣は

難しい。 

  

 ・ヤングボランティアの参加人数が増えているのでいいことだと思う。 

引き続き、募集の周知をお願いしたい。 

                       （次頁へ続く） 



 

  ・としょかんたんけんツアーや子ども司書養成講座について、講座を受

講した後、学校等でお披露目する機会があるといいと思うが、そうい

った機会はあるのか。 

   →子ども司書養成講座やその他図書館でのイベントに参加した子が

お披露目する機会は現状できていない状況だが、学校司書とも協力

して、子ども司書を受講した子どもたちが引き続き図書館に関われ

る方法を検討していきたい。。 

また、子ども司書講座に関しては、講座を受けて終了ではなく、図 

書館に子ども司書のおすすめ本を展示する棚を一定期間設置し 

て活動をアピールしている。 

 

 ・文化財保護事業や結城廃寺跡整備事業について、以前令和６年度に報告

書の作成と言っていたが、どうなっているのか。史跡公園として整備

する今後の計画がどうなっているのか知りたい。また市内の樹木等に

関して、周りの景観とともに育ててほしいと思う。 

   →結城廃寺整備事業の報告書については、令和５年度に行った第 10

次発掘調査の報告書を今年度作成している。全体の報告書に関して

は今後作成していく予定である。 

史跡公園としての整備については、最新デジタル技術を活用した VR

等を用いた整備も検討している。史跡に生えている樹木について

は、倒木の危険性もあるため、適切な伐採等も考慮し管理していき

たいと思う。 

 

  ・旧市役所の解体工事に関して、今後のスケジュール等を知りたい。 

   →解体後に何か建設するかは現時点で決まっていない。 

 

２ その他 

・公民館長より、公民館の予約制度についての報告。 

  今までは午後１時から並んだ順番で予約受付を行っていが、令和５年 

４月の受付より、まず順番を決めるくじ引きを行ってから、若い数字 

の順に受付を行うようになる。 

 

問 合 せ 先 

（事務局） 

結城市教育委員会 生涯学習課 生涯学習係 

 ＴＥＬ ０２９６－３２－１８９９（直通）  

 ＦＡＸ  ０２９６－３３－３１４４ 

 ｅ－ｍａｉｌ syogaigakusyu@city.yuki.lg.jp 

そ の 他  



 


